

PRÉFET DE LA RÉGION BRETAGNE Direction régionale des affaires culturelles Conservation régionale des monuments historiques

Château de Coatcouraval

Adresse: 22110 Glomel

Époques: 15°, 17°, première moitié du 20° siècle **Catégorie architecturale**: architecture domestique

Inscription au titre des monuments historiques

Arrêté du 21 octobre 2020 : les abords du logis, à savoir la cour d'honneur pavée et sa clôture, l'ancienne allée d'accès avec ses bordures, la terrasse sud et son jardin avec le circuit d'eau, la petite cour pavée sud, l'ensemble des terrasses ouest avec leurs escaliers, le terrain nord (sauf faux-puits et dépendance) (cad. YW 3, 4, 55 ; non cadastré). Complète l'arrêté d'inscription du 31 janvier 1964 (intérieurs du logis) et l'arrêté de classement du 2 mars 1981 (façades et toitures du logis).

Le château de Coatcouraval est construit vers 1470 par les Bouteville, famille d'origine normande proche de la cour ducale. Très beau spécimen de demeure rurale noble du 15° siècle en Bretagne, il est l'un des premiers exemples de « maison des champs » à s'affirmer, en cette fin de Moyen Âge, avant tout comme résidence de villégiature. Les nouveaux propriétaires qui l'achètent au début des années 1920 bénéficient, pour sa restauration, du concours inattendu d'Albert Laprade (1883-1978), rencontré alors qu'il était tombé en panne de voiture à proximité du manoir. Séduit par l'endroit, l'architecte leur délivre en 1923-1924 divers conseils et contributions, en particulier un « projet de reconstitution » des jardins qui sera partiellement exécuté. C'est notamment grâce à lui qu'est redécouvert un ancien circuit d'eau aménagé au 17° siècle sur l'une des terrasses au sud de la cour d'honneur.



Texte et photo : CRMH Bretagne